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Verbale di riunione n.1/2024 

 

 
Il 12 Gennaio 2014 alle ore 18:30, dopo che la prima convocazione è andata deserta, si è svolta in 
seconda convocazione, via streaming, una riunione del Consiglio direttivo dell’AIAN. 
L'ordine del giorno seguito è stato quello previsto dalla convocazione:  
  

- Bozza di progetto di collaborazione tecnica AIAN-DAC; 
- Attribuzione di Premio/Premi AIAN 2024; 
- Avvio campagna associativa 2024 
- Eventuali comunicazioni del Gruppo di Lavoro "Soci AIAN"; 
- Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti in streaming: Bronzone, Del Core, De Pompeis, Di Giorgio, Perrone, Renzulli, Vitiello.  
Sono, inoltre, presenti in streaming: Cannoletta, Cimmino, Costanza, De Nicola, Eleonora Riccio, 
Luigi Celmi. 
 
La riunione è stata la prima dell’anno 2024, per cui, preliminarmente, il Presidente ha segnalato che 
è stata convocata nei primi giorni dell’anno per dare immediato impulso alle prossime attività della 
Associazione e creare continuità rispetto a quanto stabilito nel corso dell’ultima Assemblea ed il 
successivo Consiglio Direttivo di Dicembre. 
 
In occasione dei lavori di preparazione dell’Assemblea è emerso che sussistevano da parte di alcuni, 
dubbi sul reale numero dei Soci, per cui era stata ravvisata la necessità di una precisa ricognizione 
sulla questione. Assunto l’impegno nel corso dell’Assemblea, nel corso del Consiglio Direttivo del 6 
Dicembre, il Presidente ha proposto la identificazione di un Gruppo di Lavoro composto da De 
Pompeis, De Nicola, Del Core, Vitiello, Renzulli per arrivare ad una chiara definizione. Nel conferire 
l’incarico l’unica raccomandazione formulata è stata quella di riportare la conclusione in una nota 
scritta, in modo da evitare futuri fraintendimenti. 
Al momento attuale il Gruppo sta svolgendo i propri accertamenti (durante i quali sono nati dubbi  
per quanto riguarda lo Statuto attualmente vigente), e riferirà al Consiglio appena raggiunte le 
conclusioni. 
 
Un’ ulteriore segnalazione emersa nei mesi scorsi ha riguardato anche una maggiore iniziativa 
dell’Associazione in termini di comunicazione verso l’esterno. Anche su quest’aspetto il Presidente, 
in occasione del Consiglio Direttivo di Dicembre, ha proposto di allargare e strutturare i soci incaricati 
della comunicazione, individuando un gruppo coordinato da Del Core e composto da Renzulli e dai 
due vice Presidenti. E’ stato concordato che la mailing list da utilizzare è quella di circa 300 
nominativi che Vitiello ha reso disponibile sulla piattaforma “@aianunina.it”. E’ stato evidenziata da 
De Nicola  la necessità di evidenziare sul sito i componenti del Consiglio con i nominativi. 
 
Nel corso del Consiglio di Dicembre si è anche stabilito di nominare un Segretario, figura prevista 
dagli atti istitutivi dell’Associazione, su proposta del Presidente è stato nominato De Pompeis.   
 
Al fine di rafforzare la struttura del Consiglio, il suo numero che era di 8 componenti è stato portato 
a 10 componenti, cosi come previsto dagli Atti istitutivi dell’Associazione, ed è stata mantenuta la 
consuetudine di invitare ai lavori del Consiglio Direttivo, non solo gli eletti nel corso dell’Assemblea 
del 10.06.2022, ma anche altri soci, particolarmente vicini all’Associazione. Questi soci, che 
evidentemente non hanno “potere di voto” partecipano normalmente ai lavori del Consiglio con il 
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loro valido contributo di idee e proposte. Tali soci sono rimasti quelli indicati al Presidente nel corso 
dell’Assemblea sopra richiamata, con l’aggiunta di Cannoletta e Giuliani inseriti su proposta di De 
Nicola, e di Perrone inserito su proposta del Presidente. 
 

Bozza di progetto di collaborazione tecnica AIAN-DAC 
Al termine di alcuni incontri tenuti tra rappresentanti del DAC e l’Associazione, è stata raggiunta 
l’intesa di redigere una bozza di progetto di collaborazione tra i due soggetti. Tale bozza è stata 
preparata dopo un incontro tra il Presidente, Perrone e Di Capua (DAC) durante il quale sono state 
esaminate le esigenze del DAC e il tipo di contributo che può essere fornito dall’Associazione.  
Nella sostanza, sono stati, per ora, definiti tre filoni di collaborazione:  
- Impulso/monitoraggio dei lavori di ricerca scientifica;  
- Supporto alle imprese al fine della loro crescita, anche organizzativa;  
- Supporto alle imprese al fine della loro rispondenza ai requisiti di qualità o di certificazione.  
La bozza del Progetto, che è allegata al presente verbale, prima di essere trasmessa al DAC, è stata 
presentata al Consiglio per eventuali osservazioni.  
Si è anche discusso dell’opportunità di definire un Gruppo di Lavoro composto da due rappresentanti 
del DAC e due rappresentanti di AIAN. 
 
Nell’ambito della discussione, Perrone ha evidenziato che durante i contatti con il DAC, è emerso 
che molte imprese hanno grandi difficoltà organizzative, talvolta anche per quanto riguarda la loro 
cultura aeronautica, e questo crea divario con le imprese del nord Italia. Perrone inoltre ha 
evidenziato che in Campania con oltre 200 aziende, solo meno di dieci sono certificate dal punto di 
vista aeronautico, pur lavorando nel settore  con la conseguenza di essere inadeguate a livello 
internazionale. 
De Nicola ha fatto presente che un ulteriore filone di ricerca è quella riguardante i contatti con le 
Associazioni studentesche con le quali il DAC ha frequenti rapporti, e verso le quali si può 
configurare un forte contributo da parte dell’Associazione. 
Cannoletta ha evidenziato: che un significativo problema della Supply Chain riguarda la poca 
automatizzazione delle Imprese, per cui si dovrebbe operare anche in questo senso per filoni di 
specializzazione, che c’è molto lavoro da fare su piccole e medie imprese, che appare opportuno 
che il DAC si presenti quale filiera integrata. 
Renzulli ha sottolineato che una eventuale collaborazione (trasferimento di esperienza) con 
qualsivoglia impresa non dovrebbe prevedere l’inserimento di un socio AIAN all’interno della 
organizzazione aziendale, ma solo come consulente esterno. 
Del Core ha fatto presente che spesso nell’ambito dell’industria aeronautica campana circolano voci 
riguardanti fantasiosi programmi scientifici, molto distanti dal concreto, questo non aiuta a veicolare 
al meglio i fondi di ricerca disponibili. 
Al termine della discussione, la riflessione ha riguardato anche la concreta disponibilità dei singoli 
soci ad impegnarsi personalmente su queste attività. A tal proposito Di Giorgio ha precisato che i 
suoi attuali impegni professionali non gli consentono di assicurare alcun impegno.  
 
Riprendendo le osservazioni di De Nicola, il Presidente ha evidenziato che la bozza presentata è 
frutto di un incontro a tre, Bronzone, Perrone, Di Capua(DAC), e che è chiaramente espressione di 
considerazioni relative al mondo industriale.  Altri importanti temi vanno sviluppati, perché molto 
importanti sia per l’Associazione, sia per il DAC, sia per tutto il settore, soprattutto il rapporto con le 
Associazioni degli studenti. Il DAC ha una persona dedicata ai giovani ed all’Università. Ciò richiede 
l’importante contributo di chi conosce queste Associazioni o di chi nella vita professionale ha avuto 
contatti con i giovani universitari.  
Tutti i partecipanti hanno convenuto che sia opportuno ed utile coltivare i rapporti con il DAC dando 
mandato al Presidente ed ai suoi collaboratori  di approfondire le necessità del DAC che attualmente 
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appaiono relative alla effettiva validità dei progetti di ricerca ed allo sviluppo di una moderna e 
certificata Cultura Aeronautica. 

 
Attribuzione di Premio/Premi AIAN 2024 
Sull’argomento il Presidente ha fatto presente che è utile cominciare a parlare di questo 
argomento si dall’inizio dell’anno. L’obiettivo è quello di attribuire il previsto premio annuale, 
più quelli che nel passato non sono stati attribuiti. A tal fine rimane in attesa di ricevere al 
più presto delle proposte al fine di poter porre in essere le conseguenti azioni. 
Il Presidente ha confermato che proseguirà contatti con Aeroclub Benevento, che gestisce 
scuola droni certificata, al fine di definire possibilità di esecuzione di una “gara” di impiego 
di tali mezzi da parte di studenti e/o neolaureati. 
 
Nel corso dell’incontro, De Nicola ha fatto presente che il sito dell’Associazione non è 
sufficientemente efficace ed è da migliorare.  
Vitiello pur condividendo la utilità di tale iniziativa, ha fatto presente che l’unica cosa da farsi 
è quella di preparare una accurata specifica tecnica sulle finalità e gli obiettivi del sito e 
successivamente di affidare ad una società specializzata la sua realizzazione. Ha anche 
rappresentato la necessità di rimuovere gli elenchi nominativi presenti a meno di verificarne 
la compatibilità legale con l’attuale normativa GDPR applicabile. 
 
Alle 20:30 i lavori del Consiglio si concludono.  
I punti in Agenda previsti e non trattati, saranno affrontati nel corso della prossima riunione.  
 
 
 
 
Il Segretario                                                                                                    Il Presidente 
Ing Roberto De Pompeis                                                                                Ing. Gennaro Bronzone                                                  


